

demokratischer und schöpferischer Charakter, die aktive Mitarbeit der Bürger an der Leitung des Staates, die Verbindung der staatlichen Or-
ARTIKELI gane mit den Werktätigen, die Planung und Leitung der gesellschaft-
lichen Entwicklung und die Orientierung der gesamten staatlichen
Tätigkeit an den objektiven Gesetzen des gesellschaftlichen Fortschritts
ständig stärker herausgearbeitet.

Als sozialistischer Staat verwirklicht die Deutsche Demokratische Republik die Aufgaben der politischen Macht der Arbeiterklasse im Bündnis mit der Klasse der Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und den anderen werktätigen Schichten, die dem erreichten Stand der Herausbildung der sozialistischen Gesellschaftsordnung in der Deutschen Demokratischen Republik und den internationalen Bedingungen des Klassenkampfes zwischen Imperialismus und Sozialismus entsprechen.

Diesen zutiefst demokratischen Inhalt des politischen Wesens der sozialistischen Staatsmacht hervorzuheben ist auch deshalb notwendig, weil es seit den Tagen der siegreichen Oktoberrevolution in Rußland zu den Gepflogenheiten konterrevolutionärer Propaganda gehört, den sozialistischen Staat als angebliche Gewaltherrschaft der Kommunistischen Partei, als „Terrorregime“, „Totalitarismus“ oder durch ähnliche Unsinnigkeiten zu verunglimpfen. Diese Art der antikommunistischen Propaganda spekuliert auf die Unkenntnis sowohl über die marxistisch-leninistische Staatstheorie als auch die sozialistische staatliche und gesellschaftliche Praxis. Bereits Karl Marx schildert in seiner Schrift „Der Bürgerkrieg in Frankreich“ plastisch und überzeugend den demokratischen und humanistischen Charakter der Pariser Kommune des Jahres 1871, jener „wahre(n) Vertreterin aller gesunden Elemente der französischen Gesellschaft“.⁴ Lenin hebt, gestützt auf das theoretische Fundament der Erkenntnisse von Marx und Engels und auf die praktischen Aktionen und Maßnahmen der Sowjets in Rußland, in seinen Arbeiten immer wieder den demokratischen Charakter der sozialistischen Staatsmacht hervor; sie ist „*millionenfach* demokratischer als jede bürgerliche Demokratie;... als die demokratischste bürgerliche Republik“.⁵ Mit dem demokratischen ist der schöpferische, gestaltende,

4 K. Marx, „Der Bürgerkrieg in Frankreich“, K. Marx/F. Engels, Werke, Bd. 17, Berlin 1962, S. 346, vgl. auch S. 359 bis 361.

5 W. I. Lenin, „Die proletarische Revolution und der Renegat Kautsky“, Werke, Bd. 28, Berlin 1959, S. 247.